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“Salir de ‘Factor X’  
fue un aprendizaje”

MUYFAN  |  ENTREVISTA  |  PÁG. 10 El dúo madrileño 
MARLENA hace 
balance tras un 
verano plagado 
de actuaciones

Los hábitos de los jóvenes preocupan a la Comunidad

ge
nt

ed
ig

ita
l.e

s  

El alcohol es la droga más demandada 
por los adolescentes, en un problema 
que se va agravando según cumplen 
años  La Comunidad aboga por la 
prevención en las aulas, mientras la 
oposición denuncia que hay recortes

Los jóvenes 
madrileños  
se inician a 
los 14 años en 
las sustancias

La medida, que sería 
para la campaña de 
Navidad, cuenta con la 
oposición de los vecinos 

LOCAL   |   PÁG. 6

Los hosteleros 
piden que las 
terrazas se 
cierren a las 12

ACTUALIDAD  |  PÁG. 4

Cuatro test para llegar tranquilos al parón
DEPORTES   |  PÁG. 8

El Rayo Vallecano afronta un exigente tramo del calendario antes de la gran cita 
mundialista de Catar  Aún puede igualar la cifra de puntos del pasado curso

MEDIO AMBIENTE  |  PÁG. 7

Muerte masiva de 
árboles en Vallecas

Un estudio elaborado por la asociación vecinal del Ensan-
che a raíz de un muestreo arroja que el 77% de los ejem-
plares plantados para paliar los efectos de ‘Filomena’ no 
han salido adelante   Los residentes denuncian que los  
lugares y las fechas elegidas no han sido los adecuados 

    I. BENITO
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Una ejecutiva de Pfizer 
ha reconocido en el 
Parlamento Europeo 

que su compañía no sabía si su 
vacuna era efectiva contra la 
covid antes de que entrara en 
el mercado.

Pfizer alimenta las 
teorías de antivacunas

Martínez-Almeida ha 
asegurado que será el 
TSJM quien “fije solu-

ción” sobre la retirada de la pla-
ca en honor a Francisco Largo 
Caballero en la capital y que la 
misma “se acatará”.

Una polémica que se 
hace aún más ‘Larga’

El hospital madrileño 
ha realizado por prime-
ra vez en el mundo un 

trasplante de intestino a una 
niña de 13 meses, procedente 
de una donación en asistolia 
controlada pediátrica. 

La Paz suma un nuevo 
hito para la Sanidad

Las celebraciones del 12-O no dieron pie a una de las imágenes más bus-
cadas, la del hipotético saludo entre el presidente del Gobierno, Pedro 
Sánchez, e Isabel Díaz Ayuso, tras las quejas de esta por los Presupuestos 
y el recurso ante la Justicia por el impuesto a las grandes fortunas

LA FOTO DE LA SEMANA

EL SEMÁFORO

Sigue el pulso 
entre Ayuso y 
Pedro Sánchez

EL PERSONAJE

Durante la presentación en Sitges de 
su film ‘La Piedad’, Eduardo Casanova 
ha asegurado que “no quiero que nadie 
de Vox vea mi película”.

Casanova, Vox populi

Cuando la justicia da  
el cante y desafina

espués de cuatro años de una prórro-
ga injustificable, Carlos Lesmes dio 
un paso al lado. Su dimisión abre una 
nueva etapa en el Consejo General 
del Poder Judicial y aboca a PSOE y PP 
a acercar posturas para poner el pun-
to y final a un bloqueo que ha llegado 
a calar en la opinión pública. 

Situaciones como esta hacen que el 
ciudadano de a pie tenga motivos para 

desconfiar de la imparcialidad de un sistema que, 
más allá de ciertos aspectos del Código Penal, tan 
discutido cuando se produce algún asesinato que 
agita a la conciencia pública, ha sido empozoña-
do por la influencia política. 

El último ejemplo ha tenido, cómo no, a Vox 
como protagonista indirecto. La celebración del Vi-
va22 en el espacio de Mad Cool contó con la actua-
ción, entre otros, de Meconios e Infovlogger, auto-
res de un tema, ‘Volver al 36’, que ya está en boca 
de todos. Su letra no tiene desperdicio: “Llegó la jus-
ticia social, antes no había libertad, un país digi-
tal, todos los veréis, vamos a volver al 36”. Musul-
manes, feministas, colectivo LGTBI... La canción 
ha logrado irritar a tanta gente que desde el espec-
tro político de la izquierda se pide la intervención 
de la Fiscalía. Si finalmente no actúa, ¿qué pensa-
rán raperos como Valtonyc o Pablo Hasél?

D

Uno de los miembros del grupo Meconios

EL APUNTE

LA CIFRA

13%
El Consejo de Ministros ha aprobado el co-
nocido como plan de contingencia energé-
tica, con el objetivo reducir el consumo 
este invierno hasta un 13,5 %.

Un otoño un poco más frío

“Lo que quiere 
hacer el PP con la 
Sanidad pública  
es cargársela”

LA FRASE

El secretario general del PSOE-
M  denuncia“el desmantela-

miento” a cargo del Gobier-
no regional.

Juan Lobato 
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Los jóvenes madrileños se inician muy pronto en las sustancias tóxicas    CHEMA MARTÍNEZ / GENTE

GENTE 
@gentedigital 

Los jóvenes madrileños em-
piezan a consumir sustancias 
perjudiciales para la salud 
desde los 14 años de edad, 
siendo el alcohol la droga más 
demandada por los estudian-
tes de la región. Así lo asegu-
ró esta semana la directora 
general de Salud Pública del 
Gobierno regional, Elena An-
dradas, en la Comisión de Ju-
ventud de la Asamblea de 
Madrid, donde alertó de que 
el consumo de sustancias psi-
coactivas crece cuando au-
menta la edad de los 14 a 18 
años, según la última encues-
ta que realizó el Ejecutivo au-
tonómico en 2021. 

“Las administraciones sa-
nitarias tenemos la respon-
sabilidad de promover y desa-
rrollar estrategias de preven-
ción para proteger la salud 
desde edades tempranas me-
diante intervenciones dirigi-
das al entorno educativo, fa-
miliar, comunitario, ocio y 
tiempo libre. Estamos traba-
jando para desarrollar pro-

gramas que permitan frenar y 
revertir esta situación que nos 
preocupa a todos”, detalló An-
dradas.  

Acciones 
En su turno de intervención, 
el diputado del PSOE en la 
Cámara regional Javier Guar-

La directora de Salud Pública explica 
los datos en la Comisión de Salud de  
la Asamblea  Señala a las aulas como 
el lugar para prevenir estas conductas

Los jóvenes 
prueban las 
sustancias  
a los 14 años

diola aseveró que las charlas 
de prevención sobre el alco-
hol y las drogas en los centros 
educativos de la Comunidad 
de Madrid “se han ido redu-
ciendo”. Asimismo, lamentó 
que la presidenta, Isabel Díaz 
Ayuso, tilde de “atentado con-
tra la salud” el consumo de 

La presidenta de la Comuni-
dad de Madrid, Isabel Díaz 
Ayuso, anunció la pasada 
semana que este mes en-
tran en funcionamiento en 
los colegios e institutos los 
protocolos de prevención 
del riesgo de pertenencia a 
grupos juveniles violentos y 
sobre el consumo de drogas 
en los centros educativos 
de la región. La medida con-
lleva varias fases: la notifi-
cación por parte del centro 
de hechos que pueden ser 
indicio del problema; reco-
gida de información y entre-
vistas con la familia, el 
alumno, o sus compañeros; 
reunión para analizar la si-
tuación, resolución sobre la 
apertura de un Plan de In-
tervención en caso necesa-
rio; comunicación a la fami-
lia y autorización para deri-
var al alumno a servicios ex-
ternos; y, por último, envío 
del expediente a la Direc-
ción de Área Territorial co-
rrespondiente y a la Unidad 
de Convivencia.  

El protocolo se ha envia-
do a los más de 2.000 cole-
gios e institutos sostenidos 
con fondos públicos y es de 
obligado cumplimiento.

Un protocolo 
para detectar  
los casos en  
los colegios

PREVENCIÓN

EL ALCOHOL ES 
LA DROGA MÁS 

SOLICITADA POR 
LOS JÓVENES  

DE LA REGIÓN

LOS DATOS 
EMPEORAN 

SEGÚN SE VAN 
CUMPLIENDO 

AÑOS

EL PSOE 
DENUNCIA QUE 

LAS CHARLAS DE 
PREVENCIÓN SE 
HAN REDUCIDO

drogas, pero que luego “no 
se realicen acciones para evi-
tarlo”. 

La directora general de Sa-
lud Pública subrayó que su 
objetivo será frenar el avance 
que experimenta el consumo 
de drogas y de adicciones 
comportamentales, que no 

están vinculadas al consumo 
de sustancias, y concienciar a 
los jóvenes. Asimismo, indicó 
que colaborarán con los mu-
nicipios para proteger la salud 
de los menores de edad. “El 
aula es un escenario que nos 
parece clave para desarrollar 
intervenciones que incluyan 

la prevención de drogadic-
ciones y otras adicciones sin 
consumo de sustancias. Ade-
más, tenemos dos programas 
en colaboración con la Con-
sejería de Educación”, señaló 
Andradas, que citó los pla-
nes ‘Saludatuvida’ y ‘Pares 
ganan’.

Ocho clásicos de la literatura  
en español, gratis en el Metro

REDACCIÓN 
La Comunidad de Madrid 
ofrecerá durante todo el mes 
de octubre a los usuarios de 
Metro la descarga gratuita de 
ocho libros clásicos de la lite-
ratura en español. Los viaje-
ros del suburbano podrán en-

contrar unos vinilos con un 
código QR para acceder a 
ellos en 24 estaciones de la 
red. Los libros que pueden 
descargarse son ‘Don Quijo-
te de la Mancha’, de Miguel 
de Cervantes; ‘La Celestina’, 
de Fernando de Rojas; ‘Poe-

Se podrán descargar durante todo el mes de 
octubre en 24 estaciones de la red  ‘Don Quijote 
de La Mancha’ o ‘La Celestina’ son dos de ellos

ta en Nueva York’, de Federi-
co García Lorca; ‘Los pazos de 
Ulloa’, de Emilia Pardo Bazán; 
‘Poemas’, de sor Juana Inés 
de la Cruz; ‘El gaucho Martín 
Fierro’, de José Hernández; 
‘Ismaelillo’, de José Martí; y 
‘El Lazarillo de Tormes’ (anó-
nimo). 

Estaciones 
Las estaciones en las que 

se podrá acceder a estas obras Presentación de la iniciativa

literarias son Plaza Castilla y 
Menéndez Pelayo (Línea 1), 
Quevedo y Santo Domingo 
(Línea 2), Callao y Sol (Línea 
3), Colón y Pinar de Chamar-
tín (Línea 4), Rubén Darío y 
Alameda de Osuna (Línea 5), 
República Argentina y Mon-
cloa (Línea 6), Cartagena y 
Antonio Machado (Línea 7), 
Colombia y Nuevos Ministe-
rios (Línea 8), Avenida de 
América y Concha Espina (Lí-
nea 9), Plaza de España y Cuz-
co (Línea 10), San Francisco 
y Plaza Elíptica (Línea 11) y 
Puerta del Sur y Arroyo Cule-
bro (Línea 12).
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Archivada la 
denuncia por 
no colocar la 
bandera LGTBI

REDACCIÓN 
La Fiscalía de Madrid acordó 
el 11 de octubre el archivo de 
la denuncia presentada por 
Recupera Madrid contra el 
Ayuntamiento por negarse a 
colgar la bandera LGTBI en el 
Palacio de Cibeles. 

El texto alertaba de una 
presunta comisión de delitos 
de odio, prevaricación admi-
nistrativa o dejación de fun-
ciones después de que el 
equipo de Gobierno del al-
calde, José Luis Martínez-Al-
meida, no accediera a la colo-
cación de la enseña durante 
la semana del Orgullo. 

El decreto de archivo se 
fundamenta en que tal deci-
sión “no merece ningún re-
proche penal”, sobre todo, a la 
vista de la “intensa actividad 
institucional desplegada por 
el propio Consistorio” duran-
te esos mismos días. 

Otros soportes 
Además, recuerda que ese 
despliegue “incluyó farolas 
próximas al edificio consis-
torial de pancartas de apoyo, 
que junto con los restantes 
elementos enumerados en el 
informe de la BPI contribuye-
ron a dar visibilidad a las fies-
tas del Orgullo”. 

Por otro lado, la Fiscalía 
requirió un informe sobre es-
tos hechos a la Brigada Pro-
vincial de Información, que 
arrojó que durante esas fe-
chas se desplegaron pancar-
tas con los colores de la ban-
dera LGTBI en otras depen-
dencias municipales.

JUSTICIAEl sector pide al Ayuntamiento que, por lo menos, la medida sea implantada 
durante la campaña de Navidad  Los residentes amenazan con llevar el  
asunto a los tribunales en el caso de que el Consistorio atienda estas demandas

Los hosteleros solicitan abrir  
sus terrazas hasta la medianoche

CENTRO

M. A. N.  
@gentedigital 

Hosteleros de Madrid recla-
maron el pasado martes 11 de 
octubre poder abrir las terra-
zas del Centro de la capital, si-
tuadas en Zona de Protec-
ción Acústica Especial (ZPAE), 
hasta la medianoche al menos 
durante la campaña de Navi-
dad. 

Así lo manifestaron tanto 
el presidente de Hostelería 
Madrid, José Antonio Apari-
cio, como la chef Pepa Mu-
ñoz, que coincidieron en la 
plaza de Salvador Dalí, con 
motivo de la inauguración de 
la escultura en homenaje a 
este colectivo por el Día de 
la Hostelería. 

La normativa municipal 
establece que las terrazas de 
Centro deben cerrar a las 23 
horas sin distinción de ba-
rrios ni zonas. Del 15 de mar-
zo al 15 de octubre, la almen-
dra central está dividida en 
zonas de protección acústica 
baja, media y alta con hora-
rios diferentes entre sí, pero 
no hay ninguna distinción en 
invierno, obligando al cierre 
a la misma hora. 

 “Está en juego la viabili-
dad de muchos locales y no 
tiene sentido que no se pue-

ALMEIDA 
RECUERDA  

QUE LA ACTUAL 
ORDENANZA FUE 

CONSENSUADA

dan sentar a las 11 de la noche 
en una terraza en Madrid por 
una norma arbitraria. Las 12 
de la noche es un horario de 
conciliación absoluta, de sen-
tido común, y que se acordó 
con los vecinos en su mo-
mento”, aseguró Aparicio. 

Una petición que ha teni-
do una rápida respuesta por 

normas. Como los hosteleros 
nunca las cumplen, se quie-
ren saltar también esta ley”, 
enfatiza Saturnino Vera, pre-
sidente de la Asociación Veci-
nal de Centro. 

“La ZPAE dice que a partir 
de las 23 horas no se pueden 
superar los 45 decibelios, pero 
aquí se superan a las 23, a las 
22 y a las 20 horas. Lo prime-
ro que deberían hacer es or-

denar su sector y de-
jar de pedir cosas 
imposibles, porque 
es incumplir la ley”, 
añade. 

Descanso vecinal 
El alcalde de Ma-
drid, José Luis Mar-
tínez-Almeida, res-
pondió el mismo 
martes a la petición 
de los hoteleros de 
abrir las terrazas 
hasta la mediano-
che en Centro, argu-
mentando que toda 
medida a estudiar 
deberá velar “por el 
derecho al descanso 
de los vecinos”. 

El primer edil re-
cordó que la nueva 
ordenanza que re-
gular las terrazas y 
veladores, que está 
en vigor en la capi-
tal, “fue acordada 
con hosteleros, per-
mitía actividad y ga-
rantizar el descan-
so de los vecinos, 
algo que no quiere 
decir que en su caso 

se puedan adoptar medidas 
que puedan beneficiar a hos-
teleros en una época tan im-
portante”.

Una terraza de veladores situada en la almendra central de la capital 

gentedigital.es 
Toda la actualidad de los distri-
tos de Madrid, en nuestra web

MÁS INFORMACIÓN

parte del vecindario, que 
amenaza al Consistorio si per-
miten el cierre de los velado-
res a medianoche. 

“Las normas están para 
cumplirlas. Hay una ley na-
cional de protección del rui-
do que indica qué niveles no 
se pueden superar de ruido, y 
se tienen que cumplir esas 

Madrid Central desplazó el tráfico 
rodado a las zonas limítrofes

M. A. N.  
Un equipo de investigadores 
de la Universidad Autónoma 
de Madrid (UAM) ha publica-
do recientemente un trabajo 

en el que se establece que la 
Zona de Bajas Emisiones 
(ZBE) Madrid Central contri-
buyó a rebajar el tráfico en la 
almendra central, pero por 
contra aumentó la circula-
ción en las zonas limítrofes. 
Los investigadores tomaron 

Un estudio de la UAM analiza la evolución de  
los desplazamientos  Alerta de que dicho 
aumento puede limitar el éxito de las ZBE

como base la Encuesta de 
Movilidad de Madrid de 2018 
(EDM18), para conocer los 
viajes en coche con destino fi-
nal en el área restringida. 

Con esta información, de-
limitaron distintas áreas de 
análisis en función de la con-
centración de sensores de trá-
fico en las rutas de acceso a 
Madrid Central, y posterior-
mente evaluaron la intensi-
dad de tráfico antes y des-

pués de que se activara Ma-
drid Central. 

Horario comercial 
“Si nos centramos en las va-
riaciones de tráfico durante el 
horario comercial, se observa  
el aumento en el entorno de 
Madrid Central”, dicen los in-
vestigadores. A su juicio, estos 
resultados alertan sobre uno 
de los posibles factores que 
puede limitar el éxito de las 
ZBE para reducir la contami-
nación y que proviene de la 
forma en la que los indivi-
duos responden a las restric-
ciones de acceso.

MEDIO AMBIENTE

Una motocicleta transita por la zona de bajas emisiones 
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Una plaza de Quintana más accesible

M. A. N.  
La nueva plaza de Quintana 
carecerá de barreras arqui-
tectónicas e incluirá itinera-
rios accesibles y más árbo-
les. Así lo aseguró la delegada 
de Obras y Equipamientos 

del Ayuntamiento de Madrid, 
Paloma García Romero, en la 
visita que realizó a la zona el 
lunes 10 de octubre. Esta ac-
tuación se enmarca en el pro-
yecto de remodelación de la 
calle de Alcalá en el tramo 
comprendido entre Quintana 
y Arturo Soria, dotado con un 
presupuesto de 5,4 millones 

Las obras eliminarán las actuales barreras 
arquitectónicas  La actuación se enmarca en el 
proyecto de remodelación de la calle de Alcalá

de euros. Desde Cibeles expli-
can que el objeto de la actua-
ción es la reurbanización del 
ámbito para dotarlo de ho-
mogeneidad con el entorno y 
potenciarlo como lugar de 
encuentro entre los vecinos. 

Nuevas fuentes 
Además, este ámbito contará  
con nuevas fuentes de agua 
potable y se delimitará el es-
pacio que ocupan las terrazas 
de los establecimientos de 
restauración.

CIUDAD LINEAL

Los trabajos en la plaza 

Abierta la inscripción de  
la escuela de halterofilia

M. A. N.  
La primera escuela de halte-
rofilia municipal, dirigida por 
el Club Vallecas Halterofilia, 
tiene su sede en el polidepor-
tivo Cerro Almodóvar (Villa 
de Vallecas). Ya están abiertas 
las inscripciones para unas 
clases que se imparten, de 
lunes a miércoles, en dos 

franjas horarias: de 17 a 18 
horas, para edades de entre 6 
y 13 años; y de 18 a 20 h, para 
jóvenes de entre 13 y 17. 

Las matriculaciones pue-
den formalizarse en el pro-
pio centro deportivo, abonan-
do el importe de 11 euros de 
la Tarjeta Deporte Madrid y 
una cuota mensual infantil 
de 15,60 euros (hasta 14 años) 
o para jóvenes, de 20,80 euros 
(a partir de los 14 años).

VILLA DE VALLECAS

M. A. N.  
La Empresa Municipal de 
Transportes (EMT) pondrá 
en marcha, previsiblemente a 
partir de noviembre, una nue-
va línea de autobús en el ba-
rrio de Rejas. Fuentes muni-
cipales explican que se trata 
de un proyecto piloto de seis 
meses para evaluar su fun-
cionamiento en una zona que 
registra necesidades de movi-
lidad de carácter laboral. 

El servicio tendrá una fre-
cuencia de 20 minutos y rea-
lizará un recorrido circular 
en un único sentido con un 
autobús del Centro de Opera-
ciones de Sanchinarro. La ca-
becera se ubicará en la aveni-
da de Fermina Sevillano y la 

ruta dispondrá de otras tres 
paradas adicionales. El itine-
rario de 6,8 kilómetros dis-
currirá por las avenidas Fer-
mina Sevillano, Gumersindo 
Llorente y Aragón (lateral A-
2), las calles Lola Flores, Padre 
Poveda, Rejas, la autovía M-
21, la avenida del Invierno, 
la calle del Viento y la plaza 
del Verano para volver a la 
avenida Fermina Sevillano. 

Críticas socialistas 
El portavoz socialista de Me-
dio Ambiente y Movilidad en 
Cibeles, Ignacio Benito, de-
nuncia que su puesta en mar-
cha se hará “de espaldas a los 
vecinos y careciendo de toda 
justificación estratégica al no 
conectar en su recorrido con 
ninguna estación de Metro o 
Cercanías”.

La cabecera estará situada en la avenida Fermina Sevillano  

Rejas tendrá un servicio 
especial de autobús a 
partir de noviembre
Se trata de un proyecto piloto de la EMT con 
seis meses de duración   La frecuencia de  
paso de esta línea circular será de 20 minutos

SAN BLAS-CANILLEJAS

Un estudio de la asociación del barrio deja en evidencia el plan 
de reforestación llevado a cabo por el Ayuntamiento  De  
los 2.723 ejemplares analizados, sólo 616 continúan vivos

El 77% de los árboles 
plantados están secos

ENSANCHE VALLECAS

M. A. N.  
@gentedigital 

El 77% de los árboles planta-
dos para compensar las pér-
didas producidas por el paso 
de Filomena en el Ensanche 
de Vallecas están muertos. 
Esta es la principal conclu-
sión del estudio realizado por 
la asociación vecinal del ba-
rrio que tiene como base el 
muestreo de plantaciones 
realizado el pasado 24 de sep-
tiembre.  

“Habiendo pasado apenas 
seis meses desde que se rea-
lizó la plantación, se obtuvo 
un resultado de 616 ejempla-
res vivos, de los 2.723 visiona-
dos, lo que supone un 22,62% 
de supervivencia, y más de 
un 77% de marras”, dicen des-
de el colectivo ciudadano. 

La asociación señala como 
causas del fracaso de la plan-
tación, que no se hayan segui-
do unos criterios técnicos 
adecuados, en cuanto a los 
lugares donde se ha realizado, 
el marco de plantación elegi-
do y las fechas o el porte ele-
gido, y que no se hayan desa-
rrollado las posteriores labo-
res de conservación necesa-
rias, ni se hayan realizado 
riegos suficientes, más tenien-
do en cuenta el verano de ca-
lor extremo que ha habido. Uno de los árboles plantados en el Ensanche    IGNACIO BENITO

“El resultado de esta actua-
ción muestra una forma in-
consciente e ineficaz de inver-
tir el dinero público por par-
te del Ayuntamiento de Ma-
drid”, critican los residentes. 

A su vez, reclama a las au-
toridades que tomen nota de 
los errores cometidos. “Las 
nuevas plantaciones deben 
servir para obtener una mejo-
ra sustancial en las zonas ver-
des del Ensanche y no tan 
solo para que el Consistorio 
pueda alardear de haber 

plantado miles de árboles en 
Madrid”, apostillan. 

Futura compensación 
El Área de Medio Ambiente y 
Movilidad remite a GENTE a 
las declaraciones del delega-
do, Borja Carabante, en el Ple-
no de Cibeles del 5 de octu-
bre, a raíz de una pregunta 
del socialista Ignacio Benito, 
que criticó la corta distancia 
de las plantaciones, así como 
la fecha elegida para hacerlas 
en la capital. “Vamos a com-
pensar todas aquellas marras, 
todos aquellos árboles que 
como consecuencia de las 
tres olas de calor (...) del ve-
rano más duro desde 1961, 
no hayan prosperado”, ase-
guró el edil del PP.

gentedigital.es 
Toda la actualidad de los distri-
tos de Madrid, en nuestra web

MÁS INFORMACIÓN

ESTE COLECTIVO 
CRITICA LA FALTA 

DE CRITERIO , Y 
LOS LUGARES Y 

FECHAS ELEGIDAS
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REDACCIÓN 
@gentedigital 

Sin llegar a las grandes cotas 
del año pasado, cuando llegó 
a ocupar puestos europeos 
en el primer tramo del cam-
peonato, el Rayo Vallecano 
está firmando un arranque 
de temporada bastante bue-
no, con cierto margen de dis-
tancia respecto a los puestos 
de descenso. 

En Vallecas no pierden de 
vista que el principal objetivo 
es ese, la permanencia, por 
más que el buen desplegado 
en algunos tramos invite a un 
mayor optimismo. El año pa-
sado, el equipo de Iraola ce-
rró el ejercicio con un total 
de 42 puntos, una suma que 
no sería descabellada alcan-
zar en esta temporada si los 
franjirrojos continúan con la 
dinámica de estas primeras 
jornadas. Pese a todo, tam-
poco conviene perder de vis-
ta que los 39 puntos que ob-
tuvo el Cádiz bastaron para 
esquivar el descenso, una 

suma que en este año tam-
bién podría valer, sobre todo 
si se miran a los resultados 
que, hasta la fecha, han cose-
chado equipos como el El-
che o el propio Cádiz. 

Cábalas 
Pero, sin duda, la gran lec-
ción que dejó la temporada 
pasada es que el curso es ex-
tremadamente largo, una rea-
lidad que este año podría ser 
aún más acusada teniendo 
en cuenta la factura que pu-
diera dejar el próximo Mun-
dial de Catar. Si el Rayo obtu-
vo la permanencia el año an-
terior fue, en buena parte, por 
las buenas prestaciones en la 
primera vuelta, llegando al 
ecuador del campeonato con 
30 puntos. 

Alcanzar esas cifras se an-
toja bastante complicado, 
pero quizás lo más impor-
tante es llegar al gran parón 
de noviembre con el mayor 
botín posible, para así afron-
tar con cierta tranquilidad 
una resaca mundialista que 
siembra de dudas el futuro de 

todos los equipos del cam-
peonato. Cuando la Liga deje 
paso al Mundial se habrán 
disputado 14 jornadas. A esas 
alturas de campeonato, en la 
21-22, el Rayo tenía 23 puntos, 
una cifra que aún puede igua-
lar. Eso sí, para ello es impor-
tante que dé una buena ver-
sión en el calendario que aún 
le queda por delante: Cádiz 
(sábado 22), Sevilla (sábado 
29), Real Madrid (lunes 7 de 
noviembre) y Celta de Vigo 
(jueves 10 de noviembre).

PRIMERA FEDERACIÓN

Después de consumarse el descenso desde la máxima cate-
goría, se esperaba que el Rayo Femenino pudiera hacer bo-
rrón y cuenta nueva, para tratar de olvidar un año aciago a 
base de resultados positivos. Nada más lejos de la realidad. 
Tras cinco jornadas, el conjunto franjirrojo se ha visto abo-
cado a ocupar puestos de descenso, una situación que tra-
tará de revertir a corto plazo, empezando por su partido de 
este domingo 23 (12 horas) en casa ante el AEM.

El equipo femenino continúa con 
la mala dinámica del año pasado

Arranque 
desigual para 
Vicálvaro y la  
ED Moratalaz

FÚTBOL   |  PREFERENTE

GENTE 
Cuando aún no se ha consu-
mido el primer cuarto del 
campeonato, el Grupo 1 de 
la Preferente madrileña va 
mostrando las posibilidades 
de los 18 equipos que la inte-
gran. El dominio del Villa-
nueva del Pardillo es la nota 
más destacada, aunque en el 
caso de los equipos de la zona 
Sureste de la capital las noti-
cias son un tanto opuestas. 

La Escuela Deportiva Mo-
ratalaz parece haberse rehe-
cho al traumático descenso 
de categoría. En poco más de 
un año, el equipo pasó de ilu-
sionarse con dar el salto a Se-
gunda RFEF a dar con sus 
huesos en Preferente, un gol-
pe que quizás acusó en la pri-
mera jornada, en la que per-
día por 0-2 ante el filial de 
Las Rozas. Eso sí, con el paso 
de las jornadas, el equipo de 
Jorge Vallejo ha enderezado el 
rumbo. Este domingo visita a 
la EF Concepción. 

Dudas 
Más irregular se está mos-
trando el CD Vicálvaro. Tras 
acabar la pasada temporada 
en la zona templada del Gru-
po 2, este curso el equipo que 
dirige Javier Cabanillas ha 
vuelto al Grupo 1 donde, has-
ta el momento, no le está 
acompañando demasiado la 
fortuna, merodeando los 
puestos de descenso a Pri-
mera de Aficionados. 

Este domingo 23 visita Las 
Veredillas para medirse con 
uno de los filiales de la cate-
goría, el Torrejón B.

En busca de 
calma antes 
del Mundial
El Rayo afronta un tramo del calendario 
con cuatro encuentros en pocas semanas 
 Aún se puede acercar a los excelentes 
números de la temporada pasada

FÚTBOL  |  LIGA SANTANDER
A LA ESPERA DE RDT:  

Isi es uno de los jugadores que 
está llevando el peso ofensivo 

antes del regreso de RDT

GENTE 
Después de un menú com-
pleto en la primera jornada, 
dos semanas de carestía. Los 
calendarios de la Superliga 

Otra semana en 
blanco en Entrevías

VOLEIBOL   |   SUPERLIGA 2

Masculina 2 y la Superliga Fe-
menina 2 han trazado cami-
nos paralelos para los dos 
equipos del Voley Playa Ma-
drid, ya que tras arrancar la 

Liga jugando sus primeros 
partidos en el CDM Entre-
vías, la tercera jornada les 
vuelve a deparar sendos com-
promisos como visitantes. 

Igualdad 
En el caso del conjunto mas-
culino, los pupilos de Igna-
cio González Martínez afron-
tan una de las salidas, a prio-
ri, más complicadas del cam-
peonato. Enfrente tendrá a 
un Grupo Egido Pinto que el 
curso pasado ya se coló entre 
los mejores, cerrando la fase 
regular con una destacada 
cuarta posición, tras ganar 13 

Los dos equipos del VP Madrid juegan, por 
segunda jornada consecutiva, como visitantes  
 Grupo Egido Pinto y CV Torrejón serán sus rivales

Imagen del derbi ante el cvleganes.com

de sus 20 encuentros. Ade-
más, el equipo pinteño pare-
ce haber arrancado también 
con fuerza esta campaña, ya 
que su primer partido en el 
Príncipe de Asturias lo sol-
ventó con un claro 3-0 ante el 
CyL Palencia 2024. 

Por su parte, el conjunto 
femenino del VP Madrid visi-
ta este sábado 22 (19:30 ho-
ras) el Pabellón José Antonio 
Paraiso, feudo de un CV To-
rrejón que el año pasado su-
frió para lograr la permanen-
cia y que en su primer parti-
do como local ya cayó ante 
el Santa Cruz Cuesta Piedra.
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na Legazpi (cantante) y Caro-
lina Moyano (guitarra) se co-
nocieron en 2017 y, desde en-
tonces, su vida se mueve a ve-
locidad de vértigo. Las dos ma-
drileñas fueron sentando las 
bases de lo que hoy es MARLE-
NA, uno de los grupos revela-
ción de la escena musical es-
pañola, gracias a temas como 
‘Me sabe mal’, que ya supera 

los 22 millones de reproducciones en Spo-
tify. GENTE habla con ellas sobre esta ful-
gurante carrera y los proyectos futuros. 

 
¿Cómo fue el arranque de MARLENA? 
— Ana: Nos conocimos hace cinco años, 
en una fiesta. Entonces yo no cantaba. 
Quedamos a la siguente semana para 
grabar un cover y un mes después nos 
fuimos a Italia. Tal cual. 

En aquel 2017 participasteis en ‘Factor 
X Italia’. ¿Qué os aportó? 
— Ana: El paso por los 'talent show' nos 
ha dado muchas tablas sobre el escena-
rio, conocer cómo funcionan las cáma-
ras, cómo es cantar delante de un públi-
co, afrontar entrevistas... También hay 
un pero, cuando sales de ahí te das 
cuenta de que estabas en una burbuja, el 
mundo de la televisión tiene poco que 
ver con el de la música. Al acabar esa ex-
periencia nos vimos solas, perdidas, 
pensando qué podíamos hacer, no te-
níamos a nadie. Fue duro, pero también 
supuso un aprendizaje para seguir con 
nuestra carrera. 

Una de vuestras canciones, ‘Me sabe 
mal’, ha superado los 22 millones de 
reproducciones en Spotify. ¿Fue ese el 
punto de inflexión de MARLENA? 
— Ana: En la vida me hubiera imagina-
do que una canción nuestra llegase a 
tantos millones de reproducciones, a te-
ner los oyentes mensuales que tenemos, 
a sonar en la radio, que es algo mágico. 
Creo que sí, fue el punto de inflexión en 
nuestra carrera y en cómo nos mira la 
gente, ya no somos las niñas que toca-

mos por hobby. Mola ver que nuestro 
entorno también nos toma en serio. 

Más recientemente, a finales de junio, 
lanzabais 'Niñata'. Decís que es una de 
vuestras canciones más gamberras, 
pero, ¿es la que mejor os define? 
— Carolina: Creo que, efectivamente, es 
una buena carta de presentación de 
cómo somos Ana y Carol y cómo somos 
como MARLENA a la hora de darnos a 
conocer en el mundo de la música. Can-
ciones como 'Gitana' o 'Que te vaya bo-
nito' son más rotas, así que nos gustaba 
mostrar un poco ese lado más canalla. 

Esa y otras canciones os han llevado a 
recorrer escenarios como el del 'Pride! 

A
Barcelona'. ¿Sentís que este ha sido el 
verano de vuestra confirmación? 
— Ana: Creo que sí. Ha sido nuestro pri-
mer verano de festivales, de cantar de-
lante de mogollón de gente. En el 'Pride! 
Barcelona' teníamos muchísimo miedo 
sobre cómo iba a salir. Estar en los festi-
vales hace que mucha gente te descubra. 
El público viene a ver a un artista deter-
minado y si compartes escenario y tocas 
antes puede hacer que esa gente descu-
bra tu música. Nos hemos dado mucho a 
conocer. Nos ha escrito mucha gente 
para decirnos que les han parecido la le-
che nuestros conciertos.  

— Carolina: Lo de los festivales es una 
lanzadera tremenda. Me parece un au-
téntico privilegio compartir cartel con 
artistas muy consolidados, como nos ha 
sucedido con La Oreja de Van Gogh, La 
La Love You o Nil Montaner, gente que, 
además, en el trato humano se han mos-
trado muy cercanos. 

Dentro de vuestra agenda aún tenéis 
varias actuaciones programadas, una 
de ellas, el 27 de octubre, en Madrid. 
Como madrileñas, ¿impone más res-
peto actuar en casa? 
— Ana: Estuvimos recientemente en 'El 
Patio de Mahou' y fue increíble, había 
mucha gente haciendo cola para entrar 
al concierto en plena calle Serrano, dan-
do la vuelta a la manzana y se quedó 
mucha gente fuera. Te deja un sabor 

agridulce por el hecho de que no pueda 
acceder todo el mundo, pero también 
piensas en lo increíble que es que guste-
mos a tanta gente.   

— Carolina: En Madrid o donde sea, la 
verdad es que el momento festivales es 
muy divertido. Por eso el de este día 15 
en Murciafx también nos apetece un 
montón. 

¿Cómo estáis llevando el éxito? 
— Ana: Es muy fuerte. Cada vez que ce-
rramos algo nos quedamos flipando. 
Hace apenas un año que sacamos 'Me 
sabe mal', la canción con la que empezó 
todo. Mola no perder esa inocencia, se-
guir valorándolo y sorprendiéndonos. 
Nos motiva para seguir adelante. 

¿Qué caminos os gustaría que reco-
rriera de aquí en adelante MARLENA? 
— Ana: Habitualmente me dan un poco 
de miedo el otoño y el invierno con el 
parón de los festivales. Ahora viene una 
MARLENA más de salas, de contacto 
con el público. Tenemos ganas de eso, 
de vivir conciertos propios . 

— Carolina: Siempre decimos que es 
importante ir paso a paso con pequeños 
objetivos para cumplir grandes ambicio-
nes.

“ESTE VERANO HA SIDO  
EL DE NUESTRA 

CONFIRMACIÓN, HEMOS 
LLEGADO A MÁS PÚBLICO”

“FUE DURO ACABAR 
‘FACTOR X’, PERO SUPUSO 

UN APRENDIZAJE PARA 
SEGUIR CON LA CARRERA”

MARLENA

“Desde ‘Me sabe mal’ ya  
no somos las niñas que 

tocamos por hobby”
Ana Legazpi y Carolina Moyano conforman este grupo 

madrileño que se ha confirmado como una gran 
revelación  El día 27 actuarán en el Pepsi Bar Fest

ENTREVISTA DE FRANCISCO QUIRÓS SORIANO (@FranciscoQuiros)    

TEMA FRESCO:  
A finales de sep-

tiembre lanzaban  
‘bailamorena’, una  

canción “con toque 
nostálgico pero 

que te hace bailar”
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AGENDA CULTURAL EN LA COMUNIDAD DE MADRID

Alcorcón 
Chulapos dignos de  
‘The Walking Dead’ 
La compañía Ron Lalá prota-
goniza ‘Villa y Marte’, un sai-
nete cómico-lírico de chula-
pos mutantes, la reinven-
ción del género chico en cla-
ve ronlalera: humor, música 
en directo, teatro… y chotis.. 
»  Teatro Buero Vallejo. Domingo 
16, 19 horas. Precio: 8-12 euros. 

Boadilla del Monte 
Un artista de  
largo recorrido 
José Manuel Soto hace para-
da en Boadilla para repasar 
los éxitos de una carrera que 
se extiende ya por más de 
tres décadas. Con 22 discos 
a sus espaldas, es uno de los 
artistas andaluces más reco-
nocidos. 
»  Auditorio Municipal. Domingo 
16, 19:30 horas. Precio: 5-10 euros. 

Coslada 
El teatro, contra  
el chapapote político 
‘N.E.V.E.R.M.O.R.E.’ es una 
obra de teatro que se pre-
gunta si la historia del petro-
lero Prestige fue algo más 
que una catástrofe ecológica. 
La compañía Chévere prota-
goniza un texto que invita a 
la reflexión. 
»  Teatro Municipal. Sábado 15,  
19 horas. Precio: 14-16 euros. 

Getafe 
El salvaje Oeste, para  
un público familiar 
‘The Wild, Wild, West’ es una 
obra en la que el malvado Lee 
roba el rebaño de ovejas de 
Johnny, un cowboy bueno. 
Sin embargo, Lee no puede 
dormir y tampoco puede con-
tar ovejas. 
»  Centro de Barrio. Domingo 16,  
12 horas. Entrada libre. 

S. S. Reyes 
El mejor momento  
de Juan Diego Botto 
El actor argentino se pone 
bajo la dirección de Sergio 
Peris-Mencheta en ‘Una no-
che sin luna’, un espectáculo 
que ha sido distinguido con 
sendos premios MAX en 
este 2022. 
»  Teatro Adolfo Marsillach. Sábado 
15, 20 horas. Precio: 18 euros.Soto actuará en Boadilla

La Fundación Casa de México en España presenta, por quinto 
año consecutivo, su altar de muertos  En esta ocasión se  
rinde tributo a Frida Kahlo  El objetivo es mostrar parte de la 
tradición que rodea a la fiesta que se celebra el 2 de noviembre

EXPOSICIÓN  |  HASTA EL 13 DE NOVIEMBRE

Otra visión del Día de Muertos

F. Q. SORIANO 
@FranciscoQuiros 

oviembre se va di-
bujando en el ho-
rizonte y con él lle-
garán las tradicio-
nes asociadas al 
día de Todos los 
Santos, como la vi-
sita a los cemente-

rios. Sin embargo, desde Fun-
dación Casa de México en 
España nos invitan a mirar a 
estas fechas desde otra pers-
pectiva un tanto diferente. 
Desde el pasado 7 de octubre 
y hasta el 13 de noviembre la 
fachada de este espacio ubi-
cado en pleno corazón de 
Madrid (calle Alberto Aguile-
ra, 20) y varias de sus depen-

dencias se empapan con los 
elementos típicos del Día de 
Muertos, una festividad que 
en el país norteamericano se 
celebra cada 2 de noviem-
bre. 

Por quinto año, Fundación 
Casa de México en España 
ha diseñado su particular al-

tar. En esta edición la protago-
nista indiscutible es Frida 
Kahlo, una de las artistas me-
xicanas más universales, 
aprovechando la sinergia 
creada a partir de la muestra 
‘Alas para volar’, compuesta 
por 31 piezas originales de la 
propia Kahlo y que aún pue-
de visitarse en la primera 
planta de este edificio.   

Sentido 
Calaveritas de azú-
car, flores de cem-
pasúchil, catrinas, 
árboles de la vida... 
Numerosas piezas 
del arte popular me-
xicano nos trasladan 
una idea del Día de 
Muertos, una festivi-
dad que se traslada 
de generación en ge-
neración y que re-
siste a la gran in-
fluencia que ejerce 
Halloween, proce-
dente del país veci-
no, Estados Unidos. 

“La muerte en 
México no es algo 
meramente de luto, 
se le ve un sentido 
de color y alegría. El 
2 de noviembre se 
hace un altar a los 
seres queridos que 
ya no están con no-
sotros, tenemos esta 
creencia de que ese 
día tenemos el privi-
legio de convivir con 
ellos”, describen 
fuentes de Funda-
ción Casa de México. 
En base a esto se ha 
diseñado, además, 
una calavera gigante 
de 13 metros que 
luce en la fachada 
de su edificio, junto 
a flores de tela de 
dos metros de diá-
metro y calaveras de 
papel maché.

N

“LA MUERTE EN 
MÉXICO NO ESTÁ 

ASOCIADA AL 
LUTO, SE LE VE UN  
COLOR Y ALEGRÍA”

Imagen del altar que puede visitarse en Alberto Aguilera, 20

Esther Isla y Paloma Córdoba forman el reparto

El María Guerrero, estación  
de partida de un viaje hacia el 
origen del capitalismo patrio
La Sala de la Princesa acoge la obra ‘Breve historia 
del ferrocarril español’  Las funciones se 
extienden hasta mediados de noviembre

GENTE 
El Teatro María Guerrero pre-
senta en la Sala de la Prince-
sa una mirada al origen del 
capitalismo en España y a su 
estrecha relación con la fa-
milia real a través de la histo-
ria del ferrocarril. Un texto 
escrito en el marco del pro-
grama de Residencias Dra-
máticas del Centro Dramáti-
co Nacional durante la tem-
porada 2020-2021 que se pue-
de disfrutar desde este viernes  
14 de octubre al 13 de no-
viembre, con funciones de 
martes a domingos. 

Se trata de una obra de mi-
rada burlona y política. Con la 
disculpa de los casi dos si-
glos que separan el primer 
viaje del ferrocarril Madrid-
Aranjuez y la inauguración 
del AVE a La Meca se presen-

ta la historia de casi doscien-
tos años en los que todo ha 
cambiado y al mismo tiempo 
todo sigue como estaba. 

Punto de partida 
Un viaje que lleva al siglo XIX, 
cuando empieza el capitalis-
mo en España y con Isabel II 
como reina. Una visión de la 
estrecha relación que ha exis-
tido entre quienes regentan 
las estancias del poder y los 
provechosos beneficios del 
desarrollo. 

Un texto de Joan Yago que 
ha escrito y estrenado obras 
como ‘De què parlem mentre 
no parlem de tota aquesta 
merda’ (Premi Butaca al me-
jor texto 2021), y la dirección 
de Beatriz Jaén, que ha dirigi-
do obras de teatro como ‘Ye-
llow Moon’. 

TEATRO  |  ESTRENO
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al ser preguntado 
por si un informati-
vo les sirve de ins-
piración tira de sen-
tido del humor para 
afirmar que “el Tele-
diario no recomen-
daría verlo, te deja 
un mal cuerpo que 
te cagas y no sé si 
acaba de informar. 
La actualidad es 
algo que, si se pue-
de, introducimos en 
las sesiones. Trata-
mos de unirlo a te-
mas universales, por 
ejemplo, lo de Ta-
mara Falcó lo toma-
mos como un guiño 
para empezar a ha-
blar más en serio so-
bre la infidelidad”.   

Esa espontanei-
dad hace que 
‘Jamming’ tenga se-
siones únicas, una 
seña de identidad 
que, junto a la di-
versión, hace que el 
público repita. “Lo 
bueno de las sesio-
nes es que, aunque 
vayas a ver una, la si-
guiente es diferente. 
Hay gente a la que le 
gusta la dinámica, 
es para ellos una 
apuesta segura y acaban 
arrastrando a más público. 
Tenemos una pareja que va 
todos los fines de semana 
desde hace un año, otra pare-
ja de personas mayores han 
venido más de 70 veces... Es 
una pasada”, reconocen. 

Muchas cosas buenas tie-
ne ‘Jamming’ cuando tanto 
la bendicen. Por eso, los pro-
pios actores toman prestada 
una valoración de otra espec-
tadora: “Esto lo tendría que 
recomendar la Seguridad So-
cial, ni pastillas ni antidepre-
sivos, hay que ver 'Jamming'”.

entro de la extensa oferta 
teatral madrileña hay pro-
puestas para todos los gus-
tos, desde obras clásicas 
hasta otras más vanguar-
distas. Lejos de esos mo-
delos, más o menos dife-
rentes, está ‘Jamming’. El 
Teatro Maravillas (funcio-

nes viernes y sábados) acoge unas sesio-
nes de lo más divertidas, con el teatro de 
improvisación como eje principal. Tal es 
el éxito de esta obra que cuenta con el 
aval de unos números incontestables: 
durante sus 20 años de vida ha recibido 
a más de dos millones de espectadores. 

Detrás de la idea están Lolo Diego, 
Paula Galimberti y Juanma Díez, tres in-

térpretes que partieron de 
caminos muy diferentes has-
ta acabar alumbrando 
‘Jamming’, una obra que se ha 
acabado convirtiendo en mu-
cho más: “En mi caso es que 
es, directamente, mi forma de 
vida. Es mi pasión, lo que 
más me gusta hacer. Es una 
forma también de entender la 
vida, estar en el aquí y en el 
ahora, escuchar, que el sen-
tido del humor esté operan-
do constantemente”, apunta 
Juamna Díez. Esa visión la 
comparte su compañera Pau-
la Galimberti, quien añade 
que “llevamos haciendo esto 
20 años sin parar, temporada 
tras temporada, desde sep-
tiembre a julio. Nos ha pasa-
do de todo en la vida. Poder 
subirte al escenario pase lo 
que pase, aunque se te haya 
muerto alguien o hayas roto 
con tu pareja, y puedas hacer 
esto sana mucho”.    

Quien prueba, repite 
La dinámica es muy sencilla. Los espec-
tadores envían con sus teléfonos móvi-
les una serie de mensajes a partir de los 
cuales los tres actores van dibujando 
una trama hilarante, haciendo guiños a 
la actualidad informativa. “Si surge la 
oportunidad, también es una fuente de 
inspiración”, valora Lolo Diego, quien 
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ENTREVISTA

“Este espectáculo lo 
tendría que recomendar 

la Seguridad Social”
‘Jamming’, la obra de Lolo Diego, Paula Galimberti y 
Juanma Díez, lleva más de 20 años haciendo reír al 
público  Se puede disfrutar en el Teatro Maravillas

ENTREVISTA DE F. Q. SORIANO (@FranciscoQuiros)  

Además de la fabulosa 
puesta en escena en tea-
tros, ‘Jamming’ ha ido de-
sarrollando otras activida-
des paralelas, como una 
escuela de improvisación. 
“No hay ningún requisito 
para acceder, no es nece-
sario haber estudiado in-

terpretación o dramatur-
gia, solo ganas de venir, de 
pasarlo bien y de investi-
gar en la parte de la impro-
visación. Tenemos ocupa-
dos todos los horarios y 
opciones posibles”, expli-
can. 

Además, los tres acto-
res ofrecen eventos para 
empresas: “Tenemos dis-
tintos 'team buildings' que 
pueden ir encaminados, 
por ejemplo, a fomentar el 
trabajo en equipo”.

ESCUELA Y EVENTOS

Propuestas mucho 
más allá de las 
tablas del teatro

“ESTO SE HA 
CONVERTIDO EN 

MI FORMA DE 
VIDA, ES LO QUE 
MÁS ME GUSTA” 

“SUBIRTE AL 
ESCENARIO, PASE 

LO QUE PASE, Y 
HACER ‘JAMMING’ 

ES SANADOR” 

“A LA GENTE  
QUE LE GUSTA Y 

REPITE ACABA 
ARRASTRANDO A 

MÁS PÚBLICO”
KILÓMETROS:  
‘Jamming’ ha visitado 
numerosas ciudades, lle-
gando incluso a pisar las 
tablas del prestigioso 
Festival de Almagro






